

III ENCUENTRO CULTURAL PRIMAVERA DE PALABRAS, “LAS MISIONES Y EL PADRE KINO”

Hermosillo, Sonora, México, marzo del 2011. Organizado por SIPEA SONORA, (Sociedad Internacional de Poetas, Escritores y Artistas, A.C.) y el Colectivo Cultural Hía Tehuikatzi (Voz Divina/Habla Sagrada, en lengua Ópata).



Hermosillo nuevamente se vistió de letras, música, danza, pintura y se hermanó en fraternidad y amistad con la presencia de grandes poetas, escritores y artistas del mundo. Nos visitaron de Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Baja California, Guerrero, Distrito Federal, Chihuahua, Sinaloa, Sonora, etc. estados de nuestro México querido y de países como Portugal, Venezuela, Colombia, Japón, Ecuador, Argentina, Estados Unidos de Norteamérica.



Plaza Bicentenario en Centro Histórico de Hermosillo, Sonora, México.

El tercer encuentro organizado por SIPEA Sonora y el Colectivo Cultural Hía Tehuikatzí Primavera de Palabras, “Las Misiones y el Padre Kino” y sexto Inter-Sipea en coordinación con el Instituto Sonorense de Cultura, que dirige la Lic. Poly Coronel; el Instituto Municipal de Cultura, Arte y Turismo dirigido por Lic. Alberto Nevárez; el Centro de Estudios Superiores del Estado de Sonora; la Universidad Kino quién además organiza los festejos por el tricentenario de la muerte del padre Eusebio Francisco Kino (1711-2011) bajo la coordinación del padre Jorge Cota rector de la universidad, entre otras y a quienes agradecemos siempre el respaldo que tienen para la **Sociedad Internacional de Poetas, Escritores y Artistas de Sonora**.

El día sábado 12 de marzo se llevó a cabo la inauguración del encuentro por parte de las autoridades de cultura tanto municipales como estatales así como la entrega de reconocimientos a nuestros invitados especiales en la Sociedad Sonorense de Historia, antigua casa-habitación del Diputado Manuel Uruchurto Ramírez, único mexicano que viajaba en el Titanic y quien cedió su lugar en el bote salvavidas no. 11 a una mujer neoyorquina.



Palabras de bienvenida e inauguración por director de IMACTUR Lic. Alberto Nevárez, presiden Cristina Murrieta López, presidente de SIPEA Sonora, maestro Armando Quijada, maestro Manuel Leyva Martínez, Lic. Ignacio Mondaca Director de Literatura en ISC en representación de la Lic. Poly Coronel directora de Instituto Sonorense de Cultura y también Federico Castillo de Salas de Lectura.

En esta ocasión se le hizo un reconocimiento al maestro **ARMANDO QUIJADA HERNÁNDEZ** por su aporte a las letras y sobre todo a la educación en el desempeño como maestro forjador de sonorenses de bien, así como historiador del Padre Eusebio Francisco Kino, misionero jesuita que justo este año se celebra el tricentenario de su muerte, 15 de marzo de 2011. El maestro Quijada es un hombre dedicado y comprometido no nada más con sus hijos y esposa, es un hombre forjador de nuevas generaciones a través de sus años dedicado a la docencia y la investigación.



Cristina Murrieta (Presidenta SIPEA SONORA), Maestro Armando Quijada Hernández, Maestro Manuel Leyva Martínez, Lic. Ignacio Mondaca director de Literatura del ISC, Lic. Alberto Nevárez Dir. IMCATUR y Lic. Federico Castillo director de Salas de Lectura.

Por primera ocasión se entrega un premio-reconocimiento “AL AMIGO DE SONORA”. Está basado en la **Festividad de la Amistad que los Ópatas**, realizaban durante el mes de marzo, porque ellos fueron una etnia que valoraban por todo lo alto al amigo. Reconocimiento otorgado al maestro Manuel Salvador Leyva Martínez, asesor vitalicio de SIPEA y gran amigo de las letras y la cultura, además que su apoyo incondicional a los encuentros en Sonora dejan testimonio de su interés por este pueblo sonorenses.



La escritora y poeta venezolana Carmen Rojas Larrazábal y el maestro Manuel Leyva Martínez

Como grupo cultural tenemos claro la importancia que tiene para nosotros la sociedad en general como parte generadora de talento y también de las necesidades sociales y culturales que se requieren, por ello es que SIPEA otorga un espacio para que los niños de diferentes escuelas y grupos participen con lectura de obra propia y también de otros autores. En esta ocasión estuvieron con nosotros niños coordinados por la maestra Blanca Aragón y Febles, del Colectivo por las letras coordinado por Clara Luz Montoya y del Instituto Vanguardia Rosalba Yeomans.



Agradecimiento especial a las escritoras que no solo participaron en el encuentro cultural, sino que dejaron testimonio de su compromiso social y no dudaron en asistir a instituciones educativas y de asistencia social como: La Universidad Kino, El Colegio de Bachilleres de Sonora y el CRIT Centro de Rehabilitación Integral Teletón para presentar sus libros, charlas y conferencias.

El día viernes 11 en las instalaciones del **Colegio de Bachilleres de Sonora, plantel Villa de Seris**, y ante la presencia de alrededor de 100 jóvenes preparatorianos como inicio actividades en el encuentro la escritora Nori Brunori presentó su libro "**Los invito a pasar**", **San Genaro, leche y trigo**. Con una excelente presentadora en la persona de la poeta y conductora del programa de radio "**Noches sin Soledad**" **Stella Maris** acompañadas ellas por el asesor de SIPEA SONORA, Obed González Moreno escritor, ensayista, poeta del Distrito Federal. Nori Brunori dejó testimonio que sabe entablar comunicación con los jóvenes quienes estuvieron muy participativos, de esta forma autoridades del plantel y SIPEA siguen aportando a la cultura y el arte.



El maestro Obed González Moren (Distrito Federal) Stella Maris, poeta y conductora de radio y Nori Brunori escritora y cuenta cuentos de Argentina.